

Franckesche Stiftungen zu Halle

Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1794

VD18 10175202

101. Gieb jedem das Seine und laß auch jedem das Seine.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inchinate Inchina

Jac. 4, 19. Wer einem Menschen zur Tus gend behülflich ist, hat großen Lohn von Gott zu erwarten.

auch jedem das Seine und laß

Gin Raufmann vertraute einem armen Sands werfsmann, ben bem er allemal auf ber Reife aur Meffe einzufehren pflegte, eine Gumme Bels bes an, weil man ihm gefagt batte, bag ber Deg nicht ficher mare. Er ftarb aber unter-Deffen an ber Rolif. So bald der ehrliche Sandwerfer gewiffe Dadricht von dem Tobe bes Raufmanns eingezogen batte, fo pacfte et Das Geld ein, um es an feine binterlaffenen Anverwandten ju ichiden. Geine Frau mar Damit nicht gufrieden. "Mann, fagte fie, fen Doch fein Thor, und fchicfe bas Gelb fort, es weiß ja niemand etwas davon, bu haft ja auch feine Sandichrift bon bir gegeben; feine Unvers mandten wird das Gelb eben nicht arm mas chen; wir fonnten es in unfre Profession verwenden, und unfere Rinder beffer ernähren. Bott bewahre mich! gab ibr ber ehrliche Mann jur Antwort, nicht einen Grofchen fonnte ich bavon nehmen. Gben barum muß ich bas Geld wieder an feinen rechten Beren bringen, weil es mir, als einem ebrlichen Manne, obne Sandschrift ift anvertraut worden. Gott hat uns ja noch nies mals